

Le **Nouvel Obs**

[Tendances](#) • [Design](#)

« **Vagina Stadium** » : le gazon maudit du Qatar

Il était censé ressembler à un bateau. Au final, le stade Al Wakrah, en lice pour accueillir la Coupe du monde de football en 2022, ressemble à un sexe de femme géant.

Par [Marie Vaton](#)

Publié le 28 novembre 2013 à 18h27 , mis à jour le 29 novembre 2013 à 10h34.

Lecture : 1 min



« Vagina Stadium » : le gazon maudit du Qatar AFP

Est-ce un message subliminal ? Un énorme acte manqué ? Toute la planète Internet bruisse et se gausse de l'étrange objet architectural du Qatar dévoilé la semaine dernière sur Youtube : le Al Wakrah Stadium, l'un des stades en projet pour accueillir le mondial de football en 2022, était censée épouser les formes du Dhow, un bateau traditionnel qatarien. C'est, du moins, ce que défend Zaha Hadid, l'initiatrice du projet.

L'architecte Irakienne, connue pour sa démesure, a sans doute voulu aller trop loin. Car en réalité, son stade aux allures futuristes, de forme oblongue et rosé, ressemble à s'y méprendre à un gigantesque sexe féminin, au point qu'il a été surnommé par les internautes et les journalistes le « Vagina Stadium » (stade vagin).

Dans un pays peu réputé pour ses mœurs libérés, la comparaison a de quoi choquer. Elle ravit en tout cas les commentateurs facétieux, qui ne manquent pas de saluer cette féminisation involontaire de l'architecture, jusque là dominée par des bâtiments d'allure phallique. « *Dans un monde où le sport ne rime pas vraiment avec le sexe féminin, écrit ainsi la journaliste Holly Baxter dans le Guardian, la ressemblance du stade qatari avec les parties intimes d'une femme n'est peut-être pas intentionnelle, mais*

pour ma part je l'applaudis. Et après tout, 45 000 personnes entassées dans des organes génitaux féminins, ce n'est qu'un retour aux origines ».

De son côté, Zaha Hadid, première femme à avoir remporté le prix Prixter Architecture en 2004, n'a pas vraiment goûté la plaisanterie. « *Qu'est ce qu'ils racontent ? Que n'importe quel objet qui contient un trou est un vagin? C'est ridicule! Sincèrement, si un homme avait imaginé le projet, il n'y aurait pas ces comparaisons sexuelles* », s'est-elle insurgée dans Time Magazine. Le coût du projet n'a pas été dévoilé. Mais il serait estimé à environ 300 millions d'euros, dans une enveloppe globale de 5 milliards pour l'ensemble des stades.

Marie Vaton